Stuttgart, 08.04.2024

Stuttgarter Sportförderung:

Straßenradsportkonzept 2020 ff. für die Landeshauptstadt und die Region Stuttgart mit Jedermann-Rennen - Women's Cycling Grand Prix und Brezel Race Stuttgart & Region am 15.09.2024

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	24.04.2024

Beschlussantrag

- 1. Zur teilweisen Deckung der Kosten für die Organisation und Durchführung des Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region und des Jedermann-Rennes Brezel Race Stuttgart & Region am 15. September 2024 wird der Inflame Events GmbH ein Festbetragszuschuss in Höhe von 500.000 EUR gewährt.
- 2. Die Aufwendungen in Höhe von 500.000 EUR werden im Teilergebnishaushalt 2024 THH 520, Amt für Sport und Bewegung, Kontengruppe 43100, Zuweisung und Zuschüsse für laufende Zwecke gedeckt. Die Mittelfreigabe im Rahmen der der vorläufigen Haushaltsführung ist in Höhe von 350.000 EUR für die beiden ersten Zuweisungsraten erfolgt.
- 3. Für den Zuschuss gelten die Allgemeinen Nebenbestimmungen für Zuwendungen der Landeshauptstadt Stuttgart.

Begründung

Straßenradsportkonzept 2020 ff.

Das Straßenradsportkonzept 2020 ff. für die Landeshauptstadt und die Region Stuttgart verknüpft als Grundprinzip ein jährlich wiederkehrendes, breitensportliches Jedermann-Rennen mit einer wechselnden Spitzensportveranstaltung. Die Verknüpfung dieser beiden Veranstaltungselemente ist aus logistischen, verkehrlichen und finanziellen Gründen sinnvoll sowie für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Jedermann-Rennens attraktiv. Das Straßenradsportkonzept wurde 2021 durch das Jedermann-Rennen Brezel Race Stuttgart

& Region und die Deutschen Straßenradmeisterschaften umgesetzt, im Jahr 2022 kehrte die Schlussetappe der Deutschland Tour mit ihrer Jedermann Tour erneut in die Landeshauptstadt zurück.

Am 16. Juli 2023 fand die Premiere des Fraueneliterennens Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region und das Jedermann-Rennen Brezel Race Stuttgart & Region statt. Das neue Veranstaltungsformat, das 2024/25 weiterentwickelt werden soll, verfolgt zwei Zielsetzungen: Zum einen soll der Frauenradsport gefördert werden - sowohl auf Spitzenniveau wie auch in der Breite. Zum anderen wird angestrebt, insgesamt noch mehr Fahrerinnen und Fahrer für das Breitensportevent Brezel Race zu gewinnen. Die Veranstaltung für ambitionierte Amateurradsportlerinnen und -radsportler ist das einzige Event dieser Art und Größenordnung in Baden-Württemberg.

Women's Cycling Grand Prix Stuttgart und Region 2024

Der nächste Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region ist im internationalen Kalender des Weltradsportverbands UCI (Union Cycliste Internationale) für den 15. September 2024 eingetragen. Als Ergebnis der erfolgreichen ersten Ausrichtung der Veranstaltung in 2023 hat ihn die UCI für 2024 gleich zwei Kategorien höher eingestuft. Das Event ist nun als 1.Pro-Rennen, eine Kategorie unter der höchsten Kategorie, der Women's World Tour, eingestuft.

Veranstalter Inflame Events

Der bisherige Veranstalter des Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region, die FREUNDE Eventagentur GmbH, wird das Event nicht mehr als Veranstalter durchführen. Hintergrund ist das aufgrund von Kostensteigerungen, Energiekrise und Inflation über Jahre gestiegene finanzielle Risiko, das die Agentur nicht länger auf sich nehmen konnte. Zur Fortsetzung des Events konnte die Agentur Inflame Events GmbH gewonnen werden. Inflame bringt große Radsporterfahrung mit und übernahm mit der Koordination der Verkehrssicherung bei der Deutschland Tour 2022, welche in Stuttgart endete, sowie beim Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region 2023 jeweils eine der Kernaufgaben. Der Agenturwechsel hat keinen Einfluss auf die Einstufung des Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region durch die UCI.

Partnerschaft mit dem Verband Region Stuttgart

Der Verband Region Stuttgart und die Landeshauptstadt verbindet in der Umsetzung des Straßenradsportkonzepts 2020 ff. eine besondere Partnerschaft. Seit der Deutschland Tour 2018 wird der Radsport in Stuttgart und der Region gemeinsam gefördert und die Veranstaltungen werden von beiden Partnern finanziell unterstützt. Auf Basis der Praxis der Vorjahre wurde eine Aufteilung des Zuschusses in 1/3 durch den Verband Region und 2/3 durch die Landeshauptstadt Stuttgart vereinbart. Inflame Events kalkuliert mit einem Zuschussbedarf seitens der Landeshauptstadt Stuttgart und des Verbands Region Stuttgart von insgesamt 750.000 EUR für 2024. Der veranschlagte Zuschuss für die Landeshauptstadt Stuttgart beträgt damit 500.000 EUR. Der Zuschuss des Verbands Region Stuttgart in Höhe von 250.000 EUR wurde bereits am 29. November 2023 im Ausschuss für Wirtschaft, Infrastruktur und Verwaltung befürwortet und mit Beschluss der Regionalversammlung des Verbands Region Stuttgart am 20. Dezember 2023 für das Jahr 2024 bewilligt.

Klimarelevanz

Die Auswirkungen der Maßnahme auf den Klimaschutz sind nicht quantifizierbar.

Finanzielle Auswirkungen

Der Festbetragszuschuss zum Women's Cycling Grand Prix Stuttgart & Region und zum Jedermann-Rennen Brezel Race beträgt 500.000 EUR.

Die Auszahlung des Zuschusses erfolgt im Teilergebnishaushalt 2024 THH 520, Amt für Sport und Bewegung, bei Sachkonto 43180000, Zuschüsse an übrige Bereiche, Auftrag 52SF0429, Straßenradsport mit Jedermann-Rennen.

Die Mittelfreigabe im Rahmen der der vorläufigen Haushaltsführung ist in Höhe von 350.000 EUR für die beiden ersten Zuweisungsraten erfolgt.

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

initzolomiang dor botoligton otolion.
Referat WFB hat die Vorlage mitgezeichnet.
Vorliegende Anfragen/Anträge:

Fuladiata Antragan/Anträna.
Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Clemens Maier
Bürgermeister
Anlagen

<Anlagen>